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CIQ BONNEVEINE-VIEILLE CHAPELLE 

COMPTE-RENDU D’ACTIVITES 

ANNEE 2021 

L’Assemblée Générale est l’occasion pour l’exercice 2021 de faire un point 

annuel sur le fonctionnement de notre Comité de quartier, comme toutes les 

associations, d’une part, et surtout de permettre des échanges entre les 

habitants du quartier et les responsables et élus présents d’autre part. 

L’année 2021 a été une année difficile pour le fonctionnement du CIQ à cause 

de la pandémie qui n’a pas permis au Conseil d’Administration de tenir ses 

réunions durant le 1er semestre en présentiel, situation qui a entrainé malgré 

ce contexte, un fonctionnement continu et normal grâce à la volonté de ses 24 

membres et de son Bureau.  

En résumé, 6 réunions en distanciel et 4 en présentiel. Auxquelles il faut 

ajouter l’Assemblée Générale du 15 octobre durant laquelle ont été réélus les 

administrateurs pour 3 ans et durant laquelle a été commémorée la mémoire 

de Mr Jean DHO, ancien président du CIQ décédé le 19 septembre 2021. 

Malgré la pandémie, les permanences hebdomadaires, hors périodes de 

vacances, avec les précautions sanitaires requises, ont eu lieu durant l’année, 

permanences qui ont permis d’accueillir adhérents et habitants du quartier 

souhaitant soumettre au CIQ une question ou demander une information. 

Nous mettons tout en œuvre pour communiquer au mieux avec les habitants.  

Notre journal est distribué gratuitement en 9 000 exemplaires 2 fois par an, 

nous remercions à cet effet, les annonceurs qui permettent par leurs publicités 

l’édition gratuite de celui-ci.  

En 2021, la structure de notre journal a été totalement remaniée et 

l’introduction dans ses lignes des commerçants, professions libérales et 

associations a été accueillie avec beaucoup de satisfaction par les habitants. 

En 2021, nous avons également entrepris la réfection totale de notre site 

internet pour le rendre plus convivial et plus dynamique. Il compte à ce jour 
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161980 visites, soit une progression de 27 % depuis le dernier rapport 

d’activités où nous comptions 127415 visites en octobre 2021. 

Par ailleurs, nous avons 2 panneaux d’affichage (Bd du Sablier et Place 

Bonnefon) et une page Facebook. 

Globalement, l’activité du CIQ est mesurable par les quelques 3000 courriels 

reçus et échangés, par les actions classées « engagés au quotidien » qui traitent 

des nombreux problèmes rencontrés. 

De cette activité de 2021 se dégagent les points principaux suivants :  

- 2 visites de quartier avec Mr le Maire, notamment pour la modernisation des 

éclairages des boulevards du sablier, des Neiges, et du Collet. A ce sujet, nous 

avons constaté que les travaux ont été entrepris pour le boulevard des Neiges, 

mais rien encore pour le bd du Sablier alors qu’une réfection était également 

prévue comme annoncé aux commerçants lors de cette visite. Pour rappel, la 

priorité pour notre CIQ était  suite à cet engagement avec les commerçants, le 

bd du Sablier qui est le cœur même du noyau villageois.  

- des visites avec les représentants de la Métropole pour la propreté, la pose 

éventuelle de ralentisseurs, l’élargissement d’un trottoir, la sortie d’une 

résidence... 

- des propositions de révision du PLUi à la Métropole 

- des rencontres avec des copropriétaires de résidences adhérentes  

- des réunions avec des commerçants, avec le Président de l’ACEB, l’Association 

des commerçants de l’Escale Borély et d’autres réunions avec plusieurs 

commerces de la Vieille Chapelle 

- une réunion riche d’enseignements organisée le 8 juin avec les présidents de 

copropriétés du secteur avec comme invitée Marguerite PASQUINI 

- le lancement, après accord unanime du conseil d’administration, de la 

pétition conjointe avec le CIQ Pointe Rouge sur le refus du projet de parking 

relais en haut du Bd Jourdan-Barry qui recueille à ce jour quasiment 1000 

signatures 
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- l’organisation d’un loto pour le Téléthon le 5 décembre dans la salle Bonnefon 

qui a permis le reversement de 2245€ pour la cause de cette manifestation 

- l’installation par le CIQ de décorations de Noël dans le village de la Vieille 

Chapelle et l’organisation d’une animation Halloween au centre de vie de 

Bonneveine 

- l’organisation d’une réunion dans nos locaux avec Mme la Présidente de la 

Métropole Martine VASSAL sur le rond-point Zénatti-Musso-Lapin Blanc faisant 

suite à plusieurs réunions de travail de notre Présidente avec les services de la 

Métropole 

- la réalisation de ce rond point comme annoncé, en décembre 2021, et porté 

par notre CIQ depuis plus de 25 ans. 

A cette activité, il convient de citer les participations à des réunions extérieures 

de la part de la Présidente, de membres du bureau : 

- Commémorations des 8 mai et 11 novembre  

- Conseils d’arrondissement par visioconférence 

- Réunions du CICA 

- Rencontre avec le Président de la clinique de Bonneveine 

- Réunion avec la nouvelle directrice du Centre de Vie de Bonneveine 

- 1 réunion avec Mme la Députée et le Commandant de Police et les 

restaurateurs 

- Participation aux réunions de la Fédération des CIQ du 8ème et de la 

Confédération, la Présidente étant membre du Bureau de ces deux 

instances. 

- Préparation des doléances présentées lors des réunions police/sécurité 

des CSA  

- Participation aux AG des CIQ voisins 

- Participation au CA du Lycée Leau. 



4 

 

L’activité du CIQ durant l’année 2021 a été, malgré la pandémie, intense et 

fructueuse, des résultats, des échecs, parfois des attentes mais surtout des 

points qui restent en suspens dans notre quartier dont voici la liste non 

exhaustive : 

- Quid du projet de mise en place de la ZTL, zone à trafic limité, au niveau du 

LIDL de la Vieille Chapelle abordé lors de la réunion publique du 18 décembre 

2020 concernant « l’apaisement du littoral sud »? Comme nous vous l’avions 

déjà dit, pour des raisons de justice sociale, le CIQ est opposé à sa mise en 

place. 

- Attente de notre demande d’implantation de radars avenue de Hambourg, 

avenue Pierre Mendes-France, avenue de Bonneveine, avenue Clot Bey, 

avenue Joseph Vidal et proposé par Mr le Maire le 23/11/2021 à la Préfète de 

police  

- Quel avenir pour le site de l’Escale Borély, l’Hippodrome et le terrain situé en 

haut du Bd Jourdan Barry ? 

- Quid du tracé du Boulevard Urbain Sud ? 

- Recherche de locaux pour l’auberge de Jeunesse dont les locaux ont été 

donnés au printemps de cette année à l’Auberge marseillaise  

- Quand un déploiement de la fibre pour tous sur notre secteur ? 

- Elargissement du trottoir en face la clinique Bonneveine avec installation d’un 

plateau ou trottoir traversant…  

 

 

Gérard PELLETIER, Vice-Président 


